

SEMANARIO CATÓLICO

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

Consagrada á la Virgen María, Madre de Dios
y Madre de los hombres

1.º úm. -43. Alicante 16 de Diciembre de 1899. Año I.

SUMARIO

La Santa Misa, por F. M.—Conversión.—Pasatiempo útil.—Certamen literario.—Misceláneas.—Sección religiosa: Cultos.

❖ LA SANTA MISA ❖

La Santísima Eucaristía no solamente es el más augusto y admirable de los Sacramentos, es también el gran sacrificio de la Ley de Gracia. En el principio del mundo tenemos los sacrificios de Abel. En la ley natural los sacrificios de Melquisedec de Abraham y Aaron y otros muchos proscritos por el mismo Dios, principalmente en la antigua ley, la inmolación del Cordero Pascual. Mas todos estos sacrificios los abrazó Cristo en su sacrificio cruento ofrecido en la cruz, el cual es renovado incontinentemente todos los días en la misa. La abrogación de los antiguos sacrificios, la celebración del mismo por todo el orbe la predijo Malaquías. «No me complazco ya mas en vosotros, ni aceptaré de vuestras manos ofrenda alguna, dice el Señor de los ejércitos; porque desde levante á poniente es grande mi nombre entre las naciones, y en todo lugar se sacrifica y ofrece á Nombre mío una ofrenda pura...» Así habla Dios por Malaquías, á los sacerdotes de la ley antigua. Y este único sacrificio verdaderamente digno de Dios, es el sacrificio de la ley de gracia; la santa misa, en el que es inmolado el Cordero Inmaculado Cristo Jesús, en todos los instantes; por la mañana, por la tarde, de día y de noche

ya en España, ya en Italia, ya en Francia, ya en Alemania, ya en Europa, ya en Asia, ya en Africa, ya en Oceanía, en las Ciudades, en los pueblos y en las aldeas.

La Eucaristía, pues, como sacrificio se llama Misa, palabra que significa enviada; porque Jesucristo es allí la hostia enviada por Dios para nuestra redención.

La Misa es el verdadero sacrificio de la ley nueva, pues es una oblación instituida por Jesucristo, en la que por la consagración de su cuerpo y sangre, es inmolado místicamente el mismo Cristo y ofrecido como víctima á Dios Padre, en reconocimiento de su supremo dominio. Esta misa, según San Francisco de Sales, el sol de los ejercicios espirituales, centro de la religión cristiana, corazón de la devoción, alma de la piedad, y misterio inefable que comprende el abismo de la caridad divina.» Todos los sacrificios de la ley antigua, aunque tan augustos, eran no más que obscura sombra, debil é imperfecta figura de la majestad, de la dignidad, de la existencia del sacrificio de la ley nueva. Es la misa el esmero de la sabiduría y de la misericordia de Dios. La Escritura dice que Salomón sacrificó al Señor veinte y dos mil bueyes, ciento veinte mil ovejas y carneros en la solemnidad de la dedicación del Templo. La Iglesia cuenta más de veinte millones de Mártires, que habiendo derramado su sangre por la fé, fueron otras tantas víctimas sacrificadas al Dios único. Pues ¿qué honra no le tributará también el sacrificio voluntario de todas las criaturas? Con todo eso, todos los actos de religión y muchos otros más perfectos que pudieran hacer las criaturas más nobles, son muy inferiores, no tiene la menor proporción con la excelencia del incruento sacrificio de Jesucristo en el ara del altar. Más se le honra á Dios con una sola misa, que le pudieran honrar todas las obras de los ángeles y de los hombres por perfectas, por heroicas que fuesen.

La inmaculada hostia que se ofrece en el divino sacrificio, es de un mérito proporcionado á la majestad del mismo Dios á quien el sacrificio se ofrece. Es la Misa, dice un autor, el remedio universal, el arbol de la vida y de la inmortalidad, porque en ella recibe Dios el homenaje de su querido Hijo, en quien tiene sus complacencias.

Orando un día Santa Teresa delante del Santísimo Sacramento, se encontraba como agobiada por el peso de las misericordias divi-

nas, y experimentaba grande angustia por no poder agradecerle como convenía. Entonces salió una voz del Tabernáculo, que le dijo:—«Manda celebrar una misa, esto basta.» San Luis rey de Francia, oía dos misas cada día. El rey D. Sebastián de Portugal, oía una misa todos los sábados en obsequio de la Virgen y ayudaba otra, teniendo por gran honra aquel ministerio, conque quedarían honrados aun los Serafines del Cielo. Jesús, que es la víctima que se ofrece en este agosto sacrificio, él es el Arco Celeste que aplaca las tempestades de la Divina justicia. San Juan Crisóstomo dice, que el tiempo de la misa es el tiempo de la misericordia y le esperan los ángeles Santos, y los Santos nuestros Abogados como una conjuntura la más oportuna para representar nuestras necesidades á la Divina Misericordia. Ruperto Abad, dice que hallarse presente á la misa es hallarse presente á las exequias de Cristo nuestro Redentor. San Antonino de Florencia dice también que el que oye misa con devoción, Dios le guarda de desgracia y mala muerte.

Este agosto misterio, en sentir de la iglesia se ha de ofrecer para pedir á Dios perdon de nuestros pecados, en agradecimiento de los beneficios recibidos y para alcanzar nuevas gracias y mercedes del Señor.

De la Sagrada Eucaristía y por ende del agosto sacrificio, dice el inspirado Tomás de Kempis: «Es mucho de sentir el que muchos consideran poco este saludable misterio, que alegra al Cielo y conserva el universo mundo.»

F. M.



CONVERSIÓN

EN EL HOSPITAL DE SEVILLA

Un milagro de la medalla milagrosa se obró en el hospital de Sevilla, según cuenta *El Correo de Andalucía*.

La conversión de un protestante llamado D. José Caice y Rodríguez.

Digan lo que quieran los impíos sectarios, el hecho es cierto.

Todas las Hermanas de la Caridad, la familia del difunto, el personal del establecimiento, los vecinos y cuantas personas acudieron al acto, lo atestiguan.

Los *cabrerizos* se han soliviantado y despechados hablan y patalean.

Un documento dirigido al señor Director de las Hijas de la Caridad, pone el sello al suceso. Lo suscribe Sor Teresa de J. Mora Ind. h. d. S. C.

Hace una sencilla relación de lo acaecido.

José Caíce era natural de aquella ciudad. El 2 de Octubre entró en el Hospital con una tisis muy adelantada. Era protestante hacía 20 años. No quería confesarse.

Impresionó esto muy vivamente á aquella santa comunidad.

Entonces Sor Teresa quiso verle. Fué recibida por el enfermo secamente. No se atrevió á hablarle de religión.

Al día siguiente quiso visitarle un pastor protestante. La Hermana no se lo consentía, pero él consiguió recabar un permiso del Gobernador. Así lo hizo. Un empleado del Gobierno civil le acompañó, para que le dejasen entrar cuando quisiera.

Se llevó el enfermo á un cuarto solo, para aislarlo de los demás.

Desde entonces, empezó á visitarle la mujer del pastor con otras que se llamaban señoras de la *sociedad*.

Preguntadas si eran de las de San Vicente de Paul ú otra análoga no contestaron una palabra.

En fin, cuantos trabajos se hicieron resultaron infructuosos para hacerle besar la medalla milagrosa.

Entonces sin que él notase nada se le cosió una á la almohada.

Una mañana dijo á la monjita:

«Madre; usted me ha ofrecido que las hermanas no me molestarían más en mis creencias, pero anoche han estado y me han molestado tanto, que he pasado muy mala noche, me dormitaba y veía un cura que me ponía una hostia en la boca; yo quería defenderme y no podía; esto me ha causado mucho mal; que no entre aquí ningún cura.»

Las monjas rezaron mucho por aquel desgraciado.

Cuando se creía que hubiese muerto el enfermo, una hermana dijo á la madre que éste la llamaba. Fué inmediatamente y entonces le dijo aquél:

«Madre, he pensado irme á mi casa y que mis hijos y mi cuñado dispongan de mí; (era viudo y tenía una hija) que no dejen entrar á esa «gente» (así llamaba á los protestantes): quiero morir y ser enterrado como mis padres; quiero ser lo que ellos han sido, católicos.»

Al instante llegaron su hija y su cuñado, y la Madre Teresa le dijo ahora sí besará usted la medalla de la Virgen. «Sí, padre bésela usted, dijo su hija.» Entonces la cogió y repetidas veces la besó; añadiendo con el mayor fervor: «Déme usted la cruz, madre, quiero la cruz.»

Después se confesó y comulgó con toda devoción y entregó su alma á Dios Nuestro Señor.

Estos son los hechos, para los que tienen ojos y no ven.



PASATIEMPO ÚTIL

Problema que puede mirarse como un juguete ó pasatiempo: Colocadas doce fichas de dominó, boca abajo, marcadas y dispuestas en el mismo orden que los signos de un reloj ordinario; se desea acertar la hora que previamente haya pensado una persona. La hora debe ser entera.

Para ello se obliga á esta persona á no revelar la hora pensada, y á contar en silencio sobre la hora en cuestión una unidad más, por cada golpe que el acertista dé sobre cada una de las fichas, sobre las cuales golpee; y además á que la misma persona mande parar á éste cuando ella llegue á contar 18. El acertista da un golpe á cada una de cinco fichas cualesquiera, y á continuación sigue dando golpes sucesivos sobre las fichas 12, 11, 10, 9, etc., hasta esperar el mandato de alto de la persona que contando llegue á 18. Entonces para el acertista, y poniendo boca arriba la ficha que últimamente golpeó aparece en ella marcada la hora pensada, con sorpresa de los espectadores. ¿Cómo se explica este hecho, que tanto sorprende á los que no están en el secreto? Pues se explica del siguiente modo: La hora pensada es un sumando (desconocido por el acertista y por el pú-

blico, pero conocido por la persona que la pensó); el número de golpes sobre las fichas es el segundo sumando, cuyas unidades la persona va añadiendo al primero una á una por cada golpe que suena. Diez y ocho es la suma que han de formar estos dos sumandos, y que la persona expresa cuando se llega á ella. El acertista conoce la suma 18, y de ella va restando, con su maniobra, una á una, las unidades del segundo sumando (número de golpes); y es evidente que cuando la persona llegue de su reservado sumando á la suma 18, por haber añadido al primero el segundo (número de golpes), el acertista habrá retrocedido desde la suma 18, al sumando primero, que es la hora pensada por la persona. Para ello el acertista da cinco golpes sobre cinco fichas cualesquiera, con lo cual quita cinco unos á la suma 18, y quedan 13; después dá un golpe sobre la ficha 12, y quedan 12; después otro golpe sobre la ficha 11, y quedan 11; otro á la 10, y quedan 10; y así sucesivamente hasta que la persona mande parar. Ya se vé que si manda parar en la ficha 8, en la cuenta del acertista quedan 8, que es el sumando primero, ó sea la hora pensada y que va marcada en la misma ficha del último golpe. En una palabra; la persona pasa del sumando secreto, que ella conoce, á la suma 18, añadiendo el número de golpes uno á uno; y el acertista resta de la suma 18 el sumando segundo, número de golpes, uno á uno.

Claro es que cuando la primera llegue á la suma 18, el segundo retrocederá al sumando primero, que es el secreto, ó la hora pensada por la primera. Para la persona queda el cuidado de ir sumando bien; y para el acertista el pequeño y más insignificante de dar cinco golpes sobre cinco fichas cualesquiera, y después el sexto golpe sobre la ficha 12, y los sucesivos sobre las fichas 11, 10, 9, etc.

Ya se comprende fácilmente que si la suma que se encarga hubiese de ser 17, 16, 15, 14 ó 13, el acertista tendría que golpear, en vez de cinco fichas antes de ir á las 12, cuatro, tres, dos, una ó ninguna, de modo que ya se vé que la menor suma que puede proponerse es la de 13, en cuyo caso el primer golpe iría sobre los 12, y de ahí á las 11, 10, 9, etc.

En vez de doce fichas de dominó pueden utilizarse doce cartas de la baraja para formar el reloj, cartas que llevan los números que figuran en ese, y que están colocadas boca abajo en el mismo orden que guardan los números de las horas en aquél.

También puede reemplazarse el reloj así formado, por un paquete de las mismas doce cartas, que de abajo arriba llevasen los números correlativos de 12 á 1; pero poniendo debajo de ese paquete cinco cartas más, que fuesen cualesquiera, para cuando se quisiera dar la suma 18; cuatro, si la suma había de ser 17; tres, si había de ser 16 dos, si 15; una, si 14; y ninguna, si 13. Al sacar una á una las cartas de abajo arriba, la persona suma y el acertista resta; sin hacer más que sacarlas sin mostrarlas al público, y formar con ellas otro montón ó paquete. Cuando al acertista le manden parar, la última carta puesta sobre el nuevo montón lleva el número de la hora pensada por la persona.

Y esto son pequeñas cosas que enseñan, poco á poco, á discurrir á las inteligencias que van desarrollándose.



CERTAMEN LITERARIO

en honor de SANTA TERESA DE JESUS, organizado por el CENTRO CATÓLICO y por la Redacción del SEMANARIO CATÓLICO DE REUS

FALLO.—Prosa.—TEMA I.—Breve resumen de la vida de Santa Teresa de Jesús.

Premio.—Núm. 48.—Lema: Sursum corda.

Accésit 1.º—Núm. 58.—Lema: Multi sunt vocati, pauci vero electi.

Accésit 2.º—Núm. 90.—Lema: Aut pati, aut mori.

TEMA II.—Las virtudes de Santa Teresa de Jesús aplicables á todos los estados de la vida.

Premio.—Núm. 176.—Lema: Fulcito me floribus, stipate me malis, quia amore langueo.

TEMA III.—Santa Teresa de Jesús considerada como escritora.

Premio.—Núm. 170.—Lema: Cœlestis ejus doctrinæ pábulo nutriamur.

Accésit 1.º—Núm. 123.—Lema: Sácame de aquesta muerte, mi Dios, y dame la vida...

Accésit 2.º—Núm. 106.—Lema: Vivo sin vivir en mí...

Mención.—Núm. 92.—Lema: Gloria al Serafín del Carmelo.

TEMA IV.—*Misión del periodista católico en nuestros días.*

Premio.—Núm. 185.—Lema: Si San Pablo viviese en nuestros días sería periodista.

Accésit 1.º—Núm. 68.—Lema: Cortemos la cabeza á Goliath con su propia espada.

Accésit 2.º—Núm. 168.—Lema: Insta oportune, importune, arvue etc.

Accésit 3.º—Núm. 152.—Lema: Lux et amor.

Mención.—Núm. 153.—Lema: Omnes, quæ sua sunt, quærunt.

TEMA V.—*León XIII y la cuestión social.*

Premio.—Núm. 122.—Lema: Diliges.

Accésit 1.º—Núm. 69.—Lema: Ecclesia columna et firmamentum veritatis.

Accésit 2.º—Núm. 67.—Lema: Mireu que 'l jornal que defraudeu etc.

Mención.—Núm. 186.—Lema: Maldita será la tierra etc.

Verso.—TEMA VI.—*Oda á Santa Teresa de Jesús.*

Premio.—Núm. 7.—Lema: La Santa.

Accésit 1.º—Núm. 84.—Lema: Aguila del Carmelo.

Accésit 2.º—Núm. 26.—Lema: Penar ó morir.

Accésit 3.º—Núm. 194.—Lema: Sufficit tantum Deus.

TEMA VII.—*Himno al Sagrado Corazón de Jesús.*

Premio.—Núm. 135.—Lema: Libertas seduxit nos: Cor Jesu liberavit nos.

Accésit 1.º—Núm. 22.—Lema: Rex regum.

Accésit 2.º—Lema: Poble meu... ¿qué t' he fet?

TEMA VIII.—*Poesía de tema libre.*

Premio.—Núm. 3.—Lema: Santa Teresa somniaba.

Accésit 1.º—Núm. 20.—Lema: Agonía.

Accésit 2.º—Núm. 105.—Lema: ...y l' ángel que mes ánimes me salve etc.

Accésit 3.º—Núm. 149.—Lema: ¡Salve!

Accésit 4.º—Núm. 40.—Lema: Fan ma lira de tres cordes etc.

Accésit 5.º—Núm. 75.—Lema: Fides amor.

TEMA IX.—*Poesía á la Inmaculada Concepción, Patrona de España*

Premio.—Núm. 17.—Lema: ¡Oh! Mare de Deu, no'm deixis, amparem!

Accésit 1.º—Núm. 91.—Lema: Regina sine labe concepta.

Accésit 2.º—Núm. 114.—Lema: Prech.

Mención.—Núm. 38.—Lema: Quia respexit humillitatem ancillæ suæ, etc.

TEMA X.—*Romance sobre un hecho histórico de Cataluña.*

Premio.—Núm. 45.—Lema: Espere en ton courage, espere en ma promesse etc.

Accésit 1.º—Núm. 100.—Paraula de Rey.

Accésit 2.º—Núm. 118.—Lema: Per la patria.

Accésit 3.º—Núm. 183.—Lema: 1336.

Mención.—Núm. 89.—Lema: Cain, ¿ubi est frater tuus Abel?

TEMA XI.—*Poesía á nuestra Excelsa Patrona la Virgen de Misericordia.*

Premio.—Núm. 182.—Lema: Salve Regina Mater Misericordiæ.

Accésit.—Núm. 187.—Lema: Cum iratus fueris misericordiæ recordaberis.

Premio extraordinario ofrecido por el Jurado.—Núm. 121.—Lema: Non plus ultra.

La distribución de premios se celebrará solemnemente en la Iglesia Parroquial de San Francisco de esta ciudad el día 10 de los corrientes, á las tres y media de la tarde.

Reus 1.º de Diciembre de 1899.

El Jurado:—Joaquín Borrás y de March, Presidente.—Juan Batalla y Segarra, Pbro., Juan Bofarull y Baget, Luis Quer y Cugat, Vocales.—Ramón Minguell y Gasull, Pbro., Secretario.



MISCELÁNEAS

El celoso teniente de alcalde de nuestro municipio D. Zoilo Martínez y Blanquer impuso días pasados dos pesetas de multa á un individuo por blasfemar en la vía pública. Aplaudimos la moralizadora gestión del señor Martínez, cuyas iniciativas en pró de la buena y limpia administración no son menos plausibles que las desplegadas en bien de la moral pública.

* * *

En el certamen literario celebrado recientemente en Reus, ha sido premiado con el accésit primero correspondiente al tema *Misión del periodista católico en nuestros días*, el laureado escritor, nuestro compañero de redacción D. Antonio Cremades y Bernal, por su composición presentada al efecto con el siguiente lema: *Cortemos la cabeza á Goliath con su propia espada.*

No conocemos al presente la composición premiada, pero dada la importancia del tema y la ilustración y correcta pluma de su castizo autor, hemos de prejuzgar mérito singular en su referido trabajo.

Nuestra enhorabuena al amigo Cremades, distinguido profesor del Colegio de la Santísima Faz.

* * *

Calendario de la familia.—Se ha puesto á la venta este precioso Calendario, publicado por la Casa Editorial de San Francisco de Sales.

Forma un volumen de cerca de doscientas páginas, hermosamente impreso y con bellísimos grabados de Laporta.

Contiene un completísimo Santoral, variadas noticias útiles, trabajos históricos y literarios, poesías, doce biografías de santos españoles y curiosidades que hacen su lectura muy interesante y amena.

Lo escogido de su texto, inspirado en la más pura doctrina católica, y la belleza de sus grabados le recomiendan como obra necesaria en todo hogar cristiano. Precio: **UNA peseta.**

* * *

Dice *El Correo* de Andalucía, con motivo del recibimiento chusco que ha tenido la Belén Sárraga en aquella ciudad, después de los desaires y calabazas y micos que recogió en Almería, Granada y demás pueblos por ella visitados. De 150.000 habitantes que tiene Sevilla, solo unos treinta chiquillos y un par de docenas, necesitados de lavandera y barbero, son los que salieron á recibirla y agasajarla, en medio de la indiferencia mas glacial y del desprecio más absoluto. Las paternales indicaciones y valerosas protestas del intrépido y venerable Prelado contra la inoportuna y provocativa visita de la librepensadora, encontraron eco poderoso entre los sevillanos, decidiéndoles á crear el vacío en derredor de tan diabólica mujer, que se ha retirado avergonzada de Sevilla, con los cuernos de punta, el rabo entre piernas y haciendo un olor de azufre que corrompe y ahoga.

* * *

En otro lugar del presente número tenemos el gusto de insertar la lista de las composiciones premiadas con sus lemas respectivos en el certamen literario celebrado en Reus el 1.º del mes actual.

* * *

En ninguna parte se refleja mayor el espíritu de la época que en nuestro Ayuntamiento; de treinta y tantos concejales que le constituyen, solo los Sres. Javaloy, Martínez Torrejón y Martínez Blanquer se manifiestan católicos, cual cumple á los que ocupan su sitial merced á los votos de los buenos cristianos, los demás andan retraídos en cuanto se trata de asistir en corporación á cualquier acto piadoso: dígalo sinó la función celebrada en la Colegiata el día de San Nicolás, y la de la Purísima Concepción celebrada en el templo de Santa María de esta capital; en ambas, excepción hecha de nuestro dignísimo alcalde á quien el reciente luto de su señor padre le ha privado de la asistencia á dichos cultos y de los mencionados concejales, los demás brillaron por su ausencia. Observamos que solo á la romería que anualmente se celebra en el Monasterio de la Santísima Faz, asiste buen contingente de nuestros ediles, no sabemos si por su inquebrantable fé á la reliquia ó por mor del banquete más ó menos suculento con que el Municipio obsequia á los con-

cejales en la *peregrina*. Si fuera por esto último ya tendríamos medio seguro de nutrida representación municipal en las funciones de iglesia: *una buena comida en Iborra después de los actos piadosos.*

* * *

Agradecemos las felicitaciones que muchos de nuestros suscriptores nos envían por la publicación del número anterior dedicado por entero á la Inmaculada Concepción de María Santísima. Nosotros trasladamos los plácemes y parabienes recibidos á los autores de los trabajos publicados en dicho número, y prometemos con el favor de Dios y la ayuda de tan valiosos y distinguidos escritores, mejorar más y más nuestra modesta publicación, hasta ponerla á la altura que merecen los altos fines que perseguimos, todos ellos inspirados en la más perfecta ortodoxia católica, exenta de distingos y mistificaciones.

* * *

Las condiciones de este periódico no nos ha permitido dar cuenta á nuestros lectores con más antelación de los hermosos cultos celebrados en la iglesia parroquial de Santa María de esta ciudad con motivo de la festividad de la Purísima Concepción. Durante nueve días consecutivos se han verificado en dicho templo solemnísimos cultos encaminados todos ellos á dar honor y gloria á la amantísima Señora Reina de cielos y tierra, pero merecen mención especial los celebrados el propio día de la Purísima por mañana y tarde con asistencia del Ayuntamiento. Cantóse la misa del maestro Giménez, brillantemente interpretada por la capilla de música de la Colegial, hábilmente dirigida por el reputado músico D. Ernesto Villar. En el ofertorio se cantó también la preciosa Ave María del referido maestro Sr. Villar, preciosa composición de un sabor místico muy singular, pero cuya armoniosa combinación es patética y magestuosa; el tenor Asín nos mostró exquisito gusto y mucha delicadeza en su interpretación. El sermón estuvo á cargo de don Francisco Antón, cura regente de dicha parroquia; no habíamos tenido el gusto de oírle hasta entonces y podemos decir que su fama de predicador está bien adquirida, pues su discurso, inspirado y elocuente, es un perfecto modelo de oraciones sagradas que muestra las singulares dotes de consumado orador que posee el referido señor Antón.

La *letanía, credidi y motete* cantados por la referida capilla en la función de la tarde, son debidos á don Ernesto Villar y agradaron mucho á los fieles; y finalmente la hermosa salve de don Francisco Villar Modones oída con deleite por los circunstantes dió término á las piadosas y solemnes funciones que el desmedido celo y actividad del señor cura de Santa María ha sabido organizar para mayor honra y gloria de Dios y de su amantísima Madre.

* * *

A medida que se acerca el año 1900 la Ciudad Eterna parece transformarse. El Ayuntamiento, con buen criterio, ha invitado á los propietarios de las casas á que procedan á limpiar las fachadas; en los edificios particulares se arreglan habitaciones para alquilar, pidiéndose ya por ellas crecidas sumas, y en pocas semanas se han inaugurado ocho fõndas, que creen hacer su agosto durante dicho período.

Se sabe, en efecto, que visitarán la Ciudad Eterna más de medio millón de peregrinos; pero como no todos irán á la vez, sino que se establece casi riguroso turno, son sin duda exagerados los alquileres que se piden. Además, como el Jubileo durará un año, cada cual tendrá ocasión de satisfacer su piedad y devoción visitando la ciudad de los Papas y sin que se acumulen á la vez tan gran número de peregrinos.

* * *

Misa del Gallo el 31 del presente mes.—A petición del Comité Internacional del Solemne Homenaje á Jesucristo Redentor, el soberano Pontífice ha autorizado la celebración de una Misa del Gallo en todo el orbe católico, previa autorización del Ordinario, el 31 del corriente mes de Diciembre, y otra el 31 de Diciembre de 1900, para empezar y terminar el año Jubilar, pudiendo comulgar en dichas Misas todos los fieles que á ellas asistan.

Los que deseen obtener de Su Santidad la Bendición apostólica é Indulgencia plenaria para la hora de la muerte, dispensas matrimoniales, privilegios de Oratorio ó cualquiera otra distinción de la Santa Sede, pueden dirigirse al expedicionario de Preces á Roma y

á esta Nunciatura, D. Antonio Quílez Molina, Paz, 6, principal, Madrid.

* * *
León XIII se está ocupando en sus menores detalles de las ceremonias y actos del Año Santo; quiere que los romanos y peregrinos observen su verdadero año de santificación y de penitencia; á cuyo fin ha hecho publicar un *Manual de oraciones para la visita á las cuatro Basílicas*. El mismo Padre Santo ha querido corregir las pruebas de imprenta de dicho libro, que se compone de oraciones litúrgicas y prácticas religiosas para ganar el Jubileo.

* * *
En el próximo Consistorio el Papa nombrará á los Cardenales que están encargados de abrir en su nombre las puertas jubilares de las Basílicas patriarcales. El Cardenal Oreglia será el delegado para abrir la Basílica de San Pablo extramuros, y los Cardenales Satolli y Vannutelli, Arciprestes de las Basílicas de Letrán y de Santa María la Mayor, serán los delegados para su respectiva Basílica.

* * *
Las gigantescas imágenes del Redentor del mundo, que se elevarán en los 19 puntos más altos de la península italiana como homenaje á Jesucristo en el año 1900, produce una serie de trabajos que el Comité romano ve coronados de lisonjero éxito.

En la isla de Cerdeña las suscripciones se acumulan rápidamente; la estatua será emplazada en la cima del monte Ortobene. En Sicilia sobre la del San Giuliano.

—————
Víctima de rapidísima dolencia, falleció en esta capital el probo empleado en la Diputación Provincial don Antonio Domínguez Argüelles, hermano político de nuestro compañero el director de este SEMANARIO.

Pedimos al Altísimo conceda á su respetable familia cristiana conformidad en su profunda pena. R. I. P.

* * *

Tras larga y penosa enfermedad falleció en el Convento de Madres Capuchinas de esta ciudad la virtuosa hermana profesa Sor María de la Asunción que fué en el siglo doña Francisca Albero y Verdú, hija del reputado médico del mismo apellido.

A su distinguido padre don Francisco Albero y Ramoino y á su familia toda, enviamos la expresión de nuestro pésame, deseándoles cristiano lenitivo á su dolor, que no ha de faltarles, dadas su inquebrantable fé y su religiosa piedad.

Rogamos á nuestros lectores encomienden en sus oraciones las almas de los finados.

* * *

En la tarde del martes se reunió en el Cuarto de Banderas del cuartel de San Francisco el consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida á un cabo y un soldado, por los delitos de abuso de autoridad y por los de desobediencia é insulto á superior.

De las respectivas defensas estaban encargados los ilustrados prime os tenientes D. Bonifacio Caballero y D. José Sirvent, los cuales pusieron de manifiesto en brillantes y luminosos informes, su capacidad en estas materias y los profundos conocimientos jurídicos que poseen, demostrando el primero la inculpabilidad de su defendido, y el segundo que debían juzgarse separadamente los delitos de que se acusaba al infeliz soldado.

Al terminar los informes, que fueron oídos con interés por el numeroso público que llenaba el local, recibieron los Sres. Caballero y Sirvent las felicitaciones de sus jefes y compañeros.

La redacción de este SEMANARIO, experimenta gran satisfacción al hacer público triunfo tan brillante como el conseguido por tan excelentes amigos.

* * *

Ayer terminó en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen la novena de la Purísima Concepción, que ha resultado solemne y amenísimas por la variedad de cantos religiosos y piadosos ejercicios que en ella se han practicado. ¡Lástima que los fieles no favoreciesen con limosnas esta Iglesia, que no cuenta para el esplendor del culto católico que en ella se dá á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen, más que con la Cofradía en aquella iglesia establecida!

SECCION RELIGIOSA

CULTOS

Sábado.

San Nicolás.—A las ocho Misa de la Virgen, con renovación de las Sagradas Formas y bendición del Santísimo Sacramento. A las nueve la Conventual solemne y á las once Misa rezada; por la tarde después del coro, se rezará el Santo Rosario con salve cantada á la excelsa Patrona de Alicante, la Bendita Madre de los Remedios.

Santa María.—A las ocho y media aniversario por los cofrades de la Inmaculada Concepción.

A las oraciones todos los días el Santo Rosario.

Carmen.—Principian las Jornadas que hizo la Santísima Virgen acompañada de San José, desde Nazaret á Belén, al toque de las oraciones de la noche.

Domingo.

San Nicolás.—A las nueve Horas Canónicas, procesión claustral y la Conventual solemne, predicando el señor Magistral Dr. Segura; por la tarde á las cuatro prosiguen los ejercicios del Santo Tiempo de Adviento, predicando el Sr. Guirau.

Santa María.—A las siete y media Misa de comunión para los socios de San Ignacio de Loyola. A las nueve Tercia y Misa solemne.

A las tres y media, después de manifestar á S. D. M. seguirá el Santo Rosario, meditación y sermón por el señor Cura Regente, terminando el ejercicio con la reserva é himno de San Ignacio.

Lunes.

Santa María.—A las ocho y media Misa Conventual y el Rosario á las oraciones,

Todos los días idem,